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“怎么注册成功的，这是一个很严肃的问题。”
网友“张索亚”说。对于南京新协和医院竟能成功
注册“龙凤胎基地”，不少网友表示不解。

记者查阅国家工商总局商标系统发现，2014
年，南京新协和医院开始申请注册两类商品／服
务项目类别（第 35类、第 44类）的“南京新协和医
院龙凤胎基地商标”，先后于 2015年和 2016年申
请注册通过。

江苏茂通律师事务所主任刘茂通告诉记者，
《中华人民共和国商标法》除明确禁止一些内容不

得作为商标外，还规定了一些有违社会公序良俗
的内容不适合做商标，但很难统一标准。近年来
商标申请工作量大、不同经办人员认识不同，也致
使出现一些引发争议的商标。

“如果该商标在申请过程中申报的是对龙凤
胎生成过程、原因进行医学研究，则该商标的注册
使用都没啥问题；而如果该商标在注册成功后，被
医院用来进行宣传营销，则涉嫌违法。”刘茂通
说。

据新华网

近日南京一家注册了“南京新协和医院龙凤胎基地”商标的民营医院，对外声称能够通过中西
医结合的调理方式，提高生龙凤胎的自然受孕几率。该消息被曝光后，引发网友诸多质疑：用调理
身体的方法就能提高怀龙凤胎的几率吗？是否违反广告法、涉嫌虚假宣传？争议商标如何加强监
管？“中国网事”记者对此进行了调查。

“怎么可能用调理身体的方法就怀龙凤胎？
怀异卵双胞胎的概率已经很低了，龙凤胎更是少
之又少，不做基因筛选、不做人工受孕就有这么高
的几率？”网友“南瓜大王 Joyce”说。针对网友的
疑问，记者先后以患者的身份在线咨询和实地走
访，了解龙凤胎基地有何独特秘方。

“生育龙凤胎要结合临床和个人体质，并非绝
对。”记者通过医院官网在线咨询如何生龙凤胎
时，客服说。该客服要求记者回复年龄、居住地、
婚龄和备孕时间等基本信息后，建议亲自到医院
了解情况。

16日上午，记者来到南京新协和医院，一进医
院便看见西侧的门卫室挂着“龙凤胎基地”标牌。
院内一楼大厅展示着“温宫固本快孕助育方”“健
康产业品牌示范基地”等十几个荣誉称号。楼上
楼下多处设有介绍成功案例的宣传栏和媒体对该
医院报道的展板。

“先要做常规检查，看看女方月经、卵泡、排卵

怎么样，男方精子数量、活力怎么样。”该院男科主
任王锡富介绍说，生龙凤胎女性需要两个卵泡，常
规检查之后，辅以药物调理能针对性地增强男性
某方面精子活力，从而提高生龙凤胎的几率。该
院总经理陈帅同称，该种新疗法不同于试管婴儿
类生殖辅助技术，不属于人为干预性别选择。

江苏省妇幼保健院生殖中心副主任医师马翔
告诉记者，现在虽然有技术手段可以“定制”生育
龙凤胎，但是单纯通过调理身体就能提高自然孕
育龙凤胎概率的说法目前尚缺乏科学依据。“我们
是不会做‘定制’龙凤胎这种事情的，因为此类技
术涉嫌性别选择，不论是在伦理还是在法律层面
都不允许做这种事情。”

另外一位江苏省某公立医院的医生在接受记
者采访时也表示，南京新协和医院所谓的调理方
法并不科学，虽然增强精子活力可以做到，但是将
X精子与Y精子进行区别增强，就有待研究了。

那么，南京新协和医院是否涉嫌虚假宣传
呢？“我们目前没有大力推广宣传，不排除今后不
宣传。”陈帅同说商标本身就把医院名称和龙凤胎
基地放在一起，宣传时多少会提到。

然而，记者调查发现，南京新协和医院早在
2011年就对外挂出“中国龙凤胎研究基地”称号，
一些媒体也对此进行了宣传。记者在该医院简介
和宣传册里也看到相关宣传字样，同时，其官网首
页附有龙凤胎基地相关报道链接。

中国人民大学商法研究所所长刘俊海认为，
“龙凤胎基地”这五个字本身就很容易给人一种去
这里就能生龙凤胎的印象，可能误导消费者非理
性消费，而且医院本身也承认不可能完全做到生
龙凤胎，已经涉嫌违反《中华人民共和国广告法》

有关广告内容应当真实、合法，不得含有误导消费
者的虚假内容等规定。

秦淮区卫生监督所相关负责人告诉记者，在
对该医院进行现场检查后，发现所谓的龙凤胎基
地并无相关生殖辅助资质，等工商部门移交之后，
可按照卫生监督管理规定对其不良职业行为处以
扣分处罚。

记者从江苏省工商部门获悉，因南京新协和
医院龙凤胎基地涉嫌虚假宣传，已对其发出处罚
听证告知书。工商部门人员称，“该医院宣传荣获
国家工商总局‘龙凤胎基地’称号，仿佛是批准它
设立龙凤胎基地，其实它只注册了商标而已，所以
定性为引人误解的虚假宣传。”

新华社电 澳大利亚搜寻马航 370航班联合协调
中心 17日发布三国联合声明，宣布于当日正式暂停对
马航370航班客机的水下搜索。

声明表示，最后一艘搜索船 17日已完成对南印度
洋 12万平方公里海域的水下搜索，但是仍未发现马航
370客机。根据2016年7月22日马来西亚、澳大利亚和
中国三方部长会议发布的联合公报，如果在划定的 12
万平方公里优先搜索区域内未找到马航 370客机残骸
并缺乏新的可靠证据，搜寻行动将中止。

声明说，尽管搜索采用了最先进的科技手段，并听
取了相关领域专业人士的建议，但遗憾的是，仍未能搜
寻到飞机残骸，迄今没有发现新的证据可以确定飞机的
具体位置。相信在未来某一时刻将出现新的能确定飞
机位置的证据，三国政府仍然对搜寻到马航370客机抱
有希望。

2014年3月8日，从马来西亚吉隆坡飞往中国北京
的马航370航班客机失联，机上载有239人。

新华社电 我国自主研制的首个货运飞船天舟一
号近日通过出厂评审，这意味着天舟一号已经“健康”出
厂，中国向建成空间站又迈出一大步。

货运飞船天舟一号是中国自主研制的全新的飞行
器，主要承担为空间实验室运送消耗物品、推进剂、维修
设备、维修器材和试验载荷设备等任务，并且下行一些
空间站废弃物。

天舟一号货运飞船为全密封货运飞船，起飞质量
13吨，物资运输能力6吨，采用两舱构型，计划2017年4
月在海南文昌发射场由长征七号运载火箭发射。随后
它将与天宫二号进行交会对接，并为天宫二号“太空加
油”，开展推进剂在轨补加等技术验证，为我国 2020年
建成空间站搭桥铺路。

中国工程院院士戚发轫说，现在所使用的飞船受运
载能力限制，一次只能运送 3名航天员和 300公斤物
品。宇航员要长期在空间站工作生活，就必须储备大量
的食物、水、氧气和备份材料，要能够把几吨的货物送上
去。这就是货运飞船的使命。

据东方网 昨天下午，上海市十四届人大五次会议
举行第二次全体会议，听取市人大常委会、市高级人民
法院和市人民检察院的工作报告，并表决通过关于接受
杨雄辞去上海市人民政府市长职务请求的决定。

杨雄，男，1953年 11月生，汉族，浙江杭州人，学历
研究生，经济学硕士，高级经济师。1985年 7月毕业于
中国社会科学院研究生院。历任上海市经济研究中心
副处长，上海市计委副主任，上海航空公司董事长，上海
市副市长，上海市常务副市长等职务。

2013年 2月，杨雄任中共上海市委副书记、上海市
市长、上海市政府党组书记。
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这是2016年3月8日在马来西亚沙阿兰拍摄的马
航370客机的壁画。
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